

## **EDITORIAL**

*Es un orgullo para el Departamento de Enfermería editar el Volumen III de la Revista **Ciencia y Enfermería** en el año en que se celebra el Cincuentenario de su Carrera de Enfermería, y constatar que esta publicación ha permitido continuar con la apertura internacional, iniciada con el "Boletín de Investigación" del Departamento, que a su vez cumple 8 años difundiendo la producción científica de sus académicos.*

*No es una casualidad que el Departamento haya podido crear una revista. Es más bien el reflejo de una trayectoria de desarrollo de sus académicos, que se funda en una sólida historia iniciada en 1947, cuando, por iniciativa del Dr. Ignacio González Ginouvés, se comienzan las gestiones para abrir una Escuela de Enfermería en Concepción. Ha transcurrido un período de 50 años en que no sólo una generación es responsable de los logros alcanzados. Reconocemos, por lo tanto, como protagonistas de esta historia: sus visionarias fundadoras, sus directoras preocupadas de la excelencia académica, su cuerpo académico en constante perfeccionamiento, siempre interesado en hacer crecer la disciplina y la profesión de Enfermería, y, finalmente con igual importancia, el marco que la Universidad de Concepción le ha ofrecido a través de sus principios orientadores de pertinencia, calidad, innovación y eficiencia.*

*Deseo expresar a todas las instancias y personas que han permitido que se edite este nuevo número, mis respetos, admiración por tan significativo aporte, apoyo y contribución a la Enfermería de Iberoamérica. **Ciencia y Enfermería** está al servicio de todos los que investigan en el ámbito de la Enfermería para contribuir a mejorar la atención de nuestros pacientes, clientes y la calidad de vida de nuestras/os colegas, estableciendo un canal de comunicación actualizado. El interés por publicar en ella y el creciente número de suscriptores del país y extranjero demuestran su excelente acogida en el ámbito de la Enfermería de Iberoamérica.*

*En este nuevo número se reconoce la evolución del quehacer académico a través de las investigaciones tanto con enfoque cualitativo como cuantitativo de situaciones en que Enfermería debe intervenir. Cada investigación se orienta a diferentes líneas que permiten reconocer el desarrollo del conocimiento en Enfermería.*

**VERONICA BEHN, M. Enf.**  
DIRECTORA  
DEPARTAMENTO DE ENFERMERIA